
※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 市政運営について
○前市長の市政運営の評価
○市長公約（給食費無料化、ふるさと納税、マニフェストについて）
○二元代表制の見解

2 期日前投票について
○投票者人数の推移と動向
○投票場所の選定について
○交通弱者対策

3 働き方改革について
○市職員の年次有給休暇、育児休業、介護休暇の取得状況
○取得しやすい環境整備

4 ハラスメントについて
○市役所のハラスメント件数と認定数及び対応

1 市長の政治姿勢について
○選挙結果について
○前市長の市政に対する評価について
○「ほどおか即実行五か条」について

・学校給食の無償化
・ふるさと納税

2 海ギャラテラスの指定管理の会計処理に関わって
○事業報告書（収支決算書）の人件費
○５月に追加修正された人件費について

・ＮＰＯ理事長の人件費
・海のギャラリーの人件費

○観光商工課の対応と責任

1 市長の公約について
○土佐清水市の現状について
〇高齢者の生きがい対策について
〇給食費の無料化について
〇地域電子通貨「めじか」について
○企業版ふるさと納税について

総 務 課 長
消 防 署 長
消 防 長
特別養護老人ホーム
し お さ い 園 長
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市 長
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副 市 長
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 市長の政治姿勢について
○市長としての決意を聞く
〇市長としての情報発信をどのように考えているか
○どういった組織を目指すのか。市役所の在り方を聞く

2 市長の選挙公約について
○中央町火災跡地の早期再生開発について

・どのような取組をしてきたか
・どのような構想があるのか
・早期再生はいつぐらいを考えているか

○Ｍｅｊｉ－Ｃａ（めじか）ポイント５％政策について
・「観光動向分析システム構築事業」について聞く
・５％政策の財源の根拠について聞く
・政策の中身を聞く

3 教育現場においての余剰時数について
○令和４年度の余剰時数の実績を聞く
○令和５年度の余剰時数の計画を聞く
○余剰時数とは？本市ではどのように使われているか
○余剰時数を問題視する政府の見解をどう思うか
○市教委としての動きや対応を聞く

1 道路整備について
○高規格幹線道路とはどのような道なのか
○高規格幹線道路構想のメリットについて
○道路の整備促進全般について

2 漁業振興について
○地域おこし協力隊の募集事業について
○維持管理と施設等の改修支援について
○漁業・水産加工業の振興について

3 観葉植物の配置について
○観葉植物を本庁舎及び各市民センター、小・中学校等に置いているところはあるか
○観葉植物を置くメリットとデメリットについて
○本庁舎及び各市民センターの窓口への配置について
○観葉植物を統合後間もない中学校に置いたという事例を聞いたがなぜか
○観葉植物を配置するについて

市 長
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教 育 長

観 光 商 工 課 長

市 長
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（一問一答）
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（一問一答）
総 務 課 長

教 育 長

市 長

10時頃

ま ち づ く り 対 策 課 長
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 市長の政治姿勢について
○即実行５か条について
○マニフェスト３つの重要政策について

・福祉、教育、経済

2 公共交通について
○市長の所見を問う

3 選挙について
○投票率の推移
○投票率向上の啓発運動について
○投票方法について
○市長の所見を問う

1 ゼロカーボンシティについて
○これまでの取組と今後の取組について
○ブルーカーボンとグリーンカーボン増加に向けて土佐清水市での取組について

2 スマート産業について
○スマート漁業への取組について
○スマート農業への取組について
○スマート林業への取組について

3 防災サイレンについて
○署員招集のためのサイレンの有無について

4 ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）について
○デジタル化に向けて土佐清水市での取組について
○ＤＸエンジニアの人材育成について

5 程岡市政の重要政策にある経済について
○儲かる漁業・農業について

1 保育園・小学校の統合問題について
○保育園・小学校統合プランについて
○各保育園・小学校における説明会での保護者、地域の方々の反応について
○これからの清水の教育ビジョンについて
○小規模校を残すことについて
○足摺岬小学校校舎の耐震化について

2 今ノ山風力発電計画について
○経済産業省の勧告について
○高知県知事の意見書について
○市長の意見書について
○この計画の進捗状況について
○この事業への姿勢について
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４番

谷口　佳保　君

（一問一答）
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 ふるさと納税について
○本年度の目標及び１１月末現在の進捗は
○本年度の取組は
○６億円を目指す体制についてのビジョンは

2 本市の移住支援について
○本年度の移住者の件数と人数の進捗は
○本年度の取組は
○くみ取式トイレの対応は
〇移住して１年以内でないと補助対象にならないと聞くがもっと延ばせないか
〇空き家改修事業補助金の本年度の予算は
○現在、空き家改修事業の利用希望者が数人いると聞くが予算額を増やす予定はあるか
○移住に対して市長の所見を

3 本市の観光対策について
○朝ドラ効果の中、本市の本市の入込客数の進捗は
○足摺海洋館ＳＡＴＯＵＭＩのオープンからの入場者数の推移は
○スノーピークの初年度からの実績は
○スノーピークとの契約内容及び本市への経済効果は
○下ノ加江から久百々までの海岸線、海が見えるように伐採は可能か
○足摺岬展望台の改修工事中、天狗の鼻と灯台間の動線確保について
○本市の観光に対して市長の所見を

4 南海トラフ地震に備えて
○耐震診断、耐震改修工事、老朽住宅除却、ブロック塀撤去・改修、家具転倒防止対策の
各予算及び実績は

○防災集団移転促進事業とはどういう事業か
○その対象とは、そしてメリットとデメリットは
○本県で利用した自治体はあるか
○市役所北側のバイパス、加久見までの延伸の予定は無いか
○南海トラフ地震対策及び高台移転に対し市長の所見は

5 市職員の接遇について
○住民満足度向上に向けた取組について

危 機 管 理 課 長

まちづくり対策課長

市 長

６番

武政　健三　君

（一問一答）
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 特別職、市議会議員報酬に関して
○議案第６４号、第６５号について
○当時の市長公約について
○特別職報酬等審議会対応について
○社会情勢をどう見るか
○副市長の見解を問う

2 教育の魅力化事業推進について
○全体のコンセプトを問う
○何をどのように推進するのか
○担当はどこが取り組んでいるのか
○本年度の実績
○事業効果を聞く
○今後の取組について

13時頃

教 育 長

総 務 課 長

副 市 長

12月13日 水
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永野　裕夫　君

（一問一答）
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